

Klub will Bokel voranbringen

Bürgerverein in Gründung – Initiatoren planen Veranstaltungen und wollen Vorhaben im Dorf unterstützen

BOKEL. Die Begeisterung ist ihnen ins Gesicht geschrieben: Eifrig machen sie Pläne und besprechen die Details für die bevorstehende Veranstaltung. Die zehn Aktiven der Initiativgruppe für einen „Bürgerverein“ in Bokel freuen sich, dass es nun endlich losgeht. Am 25. August ist Gründungsversammlung. „Wir hoffen, dass viele Bokeler kommen und dem Verein beitreten werden“, so der Wunsch der Organisatoren.

Noch ein Verein in Bokel? Das mögen sich einige im Ort fragen. Denen entgegnet Dr. Juliane Netzer, Mitbegründerin der Initiative: „Der Bürgerverein geht über die engen Interessen der anderen Vereine hinaus. Wir sehen uns nicht als Konkurrenz zu ihnen, sondern als Ergänzung.“

Ziel des Bürgervereins soll es sein, die weitere Entwicklung Bokels aktiv mitzugestalten – auch vor dem Hintergrund, dass Bokel vom 1. November an nur noch ein Ortsteil in der neuen Einheitsgemeinde Beverstedt sein wird. Wie die Aktivitäten aussehen sollen, dazu gibt es schon zahlreiche Ideen.

Fast alle Mitglieder der Initiativgruppe waren in den vergangenen Jahren in irgendeiner Form an den Vorbereitungen zum Bokeler Dorffest beteiligt, das im September 2010 mit fantastischer Beteiligung gefeiert wurde. „Mit dem Dorffest haben wir gezeigt, dass man in Bokel etwas bewegen kann“, fasst Ortsheimatpfleger Peter Krebsfänger zusammen. Und Annegret Hoge erinnert sich: „Damals herrschte solch eine begeisterte Stimmung im Ort, dass sich fast jeder Einwohner in irgendeiner Form beim Fest eingebracht hat.“

Eilan der Bürger nutzen

Viele der Beteiligten fanden es schade, dass diese Bewegung im Ort nach dem Fest nun wieder einschlafen würde. Außerdem gab es die finanziellen Überschüsse aus dem Fest, für die ein sinnvolle Verwendung gefunden werden sollte. Die erste Idee war, mit dem Kapital eine Bürgerstiftung zu gründen. Dafür reichte es aber dann doch nicht. So kam man auf die Vereinsidee. Potenzielle Mitglieder waren vorhanden, eine



Sie wollen etwas für ihren Heimatort bewegen: die Aktiven der Initiativgruppe für die Gründung eines Bürgervereins in Bokel. Vorn, von links: Volker Bauermeister, Helmut Hoyer, Dr. Juliane Netzer. Mitte: Annegret Hoge, Karl-Heinz Velten. Hinten: Peter Krebsfänger, Gerd Denecke. Nicht im Bild sind Heinz Becker, Irene Somnitz und Ulrich Kraus. Foto: uks

Satzung mit Vereinszwecken schnell formuliert und die Anerkennung der Gemeinnützigkeit ebenfalls reibungslos. Forderungen wird sich der Verein dem Überschuss vom Dorf und künftigen Veranstaltungen – moderaten – Mitgliedern tragen und Spenden.

„Ganz wichtig ist uns, dass die Arbeit des Vereins auf einer soliden Basis steht“, betont Juliane Netzer. „Wir wollen eine flexible Form sein für jegliche Form gesellschaftlichen Engagements planen die Initiatoren, vorhaben Aktivitäten anderer Gruppen zu unterstützen wie die Organisation des Weihnachtsmarktes und den Umweittag.“

Idee: Freiluftkonzerte

Aber auch eigene Initiativen sind schon in Planung. So wird eine Aufwertung des Waldbereiches durch Umgestaltungen vorgenommen und die Durchführung von Veranstaltungen wie Freiluftkonzerten gearbeitet. Eine Arbeitsgruppe kümmert sich um die Entwicklung heimatkundlicher Rundwege in und um Bokel. Die erste Veranstaltung nach der Gründungsversammlung wird die Premierenführung des Dokumentarfilms „BochlaMCX – Bokel 2010. Ein Dorf feiert sein 900. Geburtstag“ sein.

Mit einem Flugblatt und Plakaten sind alle Bokeler über die geplante Vereinsgründung informiert und eingeladen worden. „Wir hoffen, dass sich viele Menschen angesprochen fühlen und Lust haben, gemeinsam etwas für unser Dorf zu bewegen“, sagen die Initiatoren. (uk)

Bürgerverein Bokel

Gründungsversammlung: August, 20 Uhr, Gaststätte „Arten Eck“ in Bokel.

Ziel: Mitgestaltung der weiteren Entwicklung Bokels durch Veranstaltungen und Bürgerforen.

Erste Veranstaltung: Premiere des Dokumentarfilms „BochlaMCX – Bokel 2010“ am 3. September, 16 Uhr, Schützenhalle Kramsnoor, wie 4. September, 16 Uhr, in Gaudaus Gasthaus.

Ansprechpartner: Dr. Juliane Netzer, ☎ 04748/7782.